

13. April 2016 - 00:04 Uhr · Kultur

## Der Höhenrausch 2016 bringt unzählige Engel nach Linz



Die "Nike" aus dem Forum Metall kehrt zum Höhenrausch nach Linz zurück. Bild: (OK)

**Von 21. Mai bis 16. Oktober startet "Andere Engel", die vierte Ausgabe des größten oberösterreichischen Kunstereignisses.**

Von "noch nie da gewesener Intensität" werde in diesem Jahr der Linzer Höhenrausch sein. Oberösterreichs Landeshauptmann Pühringer verweist diesbezüglich auf die tatsächlich große Beteiligung von sechzig Kunstschaffenden, die in der bewährten "Symbiose aus hochwertiger Kunst und Erlebnischarakter" beim größten heimischen Kunstfestival insgesamt 38 Kunstprojekte zum Thema "Andere Engel" präsentieren werden.

Der Höhenrausch bleibt nach dem Vogel-Fokus im vergangenen Jahr also dem "Geflügelten" treu. Ausstellungsgestalter Thomas Macho, einer der wesentlichsten Kulturwissenschaftler im deutschsprachigen Raum, hat das Programm so kuratiert, dass es den üblichen Kosmos der Engel erweitert. Dass "über den Alltag hinaus andere Traditionen und Kulturen" einbezogen werden. Der philosophische Unterbau reicht dabei von Sokrates und Seneca bis zu biblischen Engeln, zu Cartoons und Comics und herauf in die bildende, darstellende und kompositorische Kunst der Gegenwart.

Wunderbar ist die neue Achse zum "Steirischen Herbst", die im Aussichtsturm mit einem besonders atmosphärischen Beitrag aufwartet: Aus einer sich im Treppengang auf und ab bewegenden Klangkapsel legen sieben eigens dafür komponierte Chor-Miniaturen einen schwingenden Klangteppich über das Publikum.

### **Programmbuch bereits fertig**

Zu sehen und zu hören war gestern beim ersten Höhenrausch-Presserundgang auch bereits Georg Nussbauers aus einem Klavier gebauter Flügelschlag, der die Saiten ächzen und stöhnen lässt. Auch die formal und inhaltlich herrliche Stahl-Harfe von Josef Baier, der in seinem sphärischen Klanggarten als Kooperation mit der Bruckner-Uni zusätzlich Kinder-Workshops als "Bewegungszirkus Wolkenklang und Schattenreich" initiiert.

Ein Rundgang durch die Ursulinenkirche wird sich dann beim Höhenrausch mit biblischen Engeln auseinandersetzen, und auch der Rolle der Engel als innerer Stimme wird nachgespürt.

Wer sich schon jetzt im Vorhinein über die Projekte informieren will: Das Programmbuch ist bereits fertiggestellt und gibt einen kompakten, aufschlussreichen Überblick. (gunn)

Höhenrausch 2016 – Andere Engel: 21. 5.–16. 10; [www.hoehenrausch.at](http://www.hoehenrausch.at); Kinderworkshop-info: 0732-

784178-52555.

---

Quelle: [nachrichten.at](http://www.nachrichten.at)

Artikel: <http://www.nachrichten.at/nachrichten/kultur/Der-Hoehenrausch-2016-bringt-unzaehlige-Engel-nach-Linz;art16,2203877>

---

© OÖNachrichten / Wimmer Medien 2016 · Wiederverwertung nur mit vorheriger schriftlicher Genehmigung